

## Editorial

Este nuevo número de la *Revista SAAP* presenta valiosas contribuciones y una novedad en cuanto a su formato.

Los trabajos de Nélide Archenti y Laura Albaine sobre el acceso de las mujeres a cargos ejecutivos y legislativos a nivel local, de Sabrina Ajmechet sobre las reformas políticas durante el primer peronismo, de Inés Ksiazienicki sobre las construcciones ideológicas a partir de las políticas laborales del kirchnerismo y el frenteamplismo, de Juan Lucca sobre la identidad de la ciencia política, y de Pilar Arcidiácono sobre las políticas sociales de la Argentina en la década pasada, son todos excelentes trabajos de investigación teórica y/o empírica que seguramente serán de mucha utilidad para muchos de nuestros lectores. Lo mismo puede decirse de la Nota de Santiago Rotman analizando el último congreso nacional de la SAAP.

La novedad consiste en la incorporación de un *dossier* temático, en esta ocasión acerca de, en el área de la teoría política, la figura conceptual de la retórica. Pero no entendida como una cuestión de embelesamiento lingüístico para imponer una opinión propia sino como un elemento indispensable del hacer, y más precisamente, del buen hacer, ligada por esencia a la dialéctica, la deliberación y la evaluación ética. A lo largo del *dossier* se presentan tres trabajos que apuntan a revisar el pensamiento teórico-político tradicional, pero a la vez con múltiples canales comunicantes con la teoría (y la práctica) de las otras áreas de la ciencia política.

En el primer trabajo, el catedrático Javier Roiz presenta una genealogía del surgimiento de la “sociedad vigilante” a partir de revisar la creación, expansión y consolidación del Estado. Roiz describe una sociedad que ha pervertido el pensar y ha impulsado una comprensión limitada del ser humano al que se quiere dotar de autonomía, ejecución y racionalidad plena, pero privándolo de herramientas teóricas fundamentales para poder gobernar su vida de una manera democrática, quedando así a merced de los miedos vigilantes de la política moderna. En el segundo artículo, Marcelo Moriconi Bezerra vincula el pensar retórico con las bases del pensar complejo de Edgar Morin. A través de esta unión, su trabajo busca una reinterpretación epistemológica de lo que en la actualidad se entiende por “pensamiento”, y de esta manera cuestiona las limitaciones cognoscitivas que la politología tradicional ha sedimentado. Finalmente, Björn Hammar analiza el concepto de representación revisando el pensamiento de Thomas Hobbes desde una visión política retórica que encuentra espacios públicos que la teoría política moderna consideraba privados y por lo tanto terreno de la moral más que de la política.

*Martín D’Alessandro*